

VI Foro Climático para el Oeste de Suramérica

Al tener en cuenta la importancia y la repercusión de los factores climáticos en todas las actividades del hombre, del 31 de octubre al 3 de noviembre de 2006 se llevó a cabo el VI Foro Climático para el Oeste de Suramérica en la ciudad de Armenia.

El evento fue organizado por el Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam) de Colombia, por la Organización Meteorológica Mundial (OMM) de Naciones Unidas y por el Centro Internacional para la investigación del Fenómeno del Niño (CIIFEN) con sede en Guayaquil, Ecuador y contó con la participación de expertos en predicción climática de Chile, Bolivia, Perú, Ecuador, Venezuela y Colombia y delegados del Programa Mundial del Clima de la OMM.

Fedepalma, en representación del sector palmero de Colombia y otros gremios del sector agropecuario e industrial participaron en forma activa en distintas actividades programadas para analizar y evaluar los distintos fenómenos que están asociados con la variabilidad climática para entender y manejar los modelos de construcción de pronósticos a nivel estacional, nacional y regional para los próximos meses, finales de 2006 y comienzos del 2007.

Analizada la información climática con las condiciones oceanográficas –atmosféricas y modelos relevantes a escala global, los pronósticos en la región oeste de Suramérica indican mayores probabilidades que las lluvias acu-



muladas presenten valores por encima de la normal para el período noviembre 2006- Enero 2007 en Venezuela, Ecuador, zona norte y sierra sur del Perú y zona central y sur de Chile. Y, precipitaciones cercanas o por debajo de lo normal en Colombia y en la región central y oriental de Bolivia.

El Ideam a través de sus boletines periódicos sobre Predicción Climática y Alertas, presenta los análisis de proyección general y regional para ver como continua el comportamiento del clima y el llamado Fenómeno del Niño.

Dado el interés del sector palmero de profundizar, manejar, interpretar y socializar estos fenómenos climáticos, por acuerdo con el Ideam y Cenicaña, el 28 de noviembre de 2006, en la sede de Fedepalma, se llevará a cabo la Tertulia Palmera «El valor de la información climática para toma de decisiones en el sector agropecuario con énfasis en la agroindustria azucarera y palmera». ☞

